

# 川村ひろあき活動レポート

2018.01.01 Vol.149

川村ひろあき事務所：千葉市花見川区花島町480-6

## ◎平成29年第3回定例会の一般質問について。（ご報告）

平成29年第3回定例会は9月5日に開会し、中央区役所の移転・千葉市美術館拡張などの経費を盛り込んだ補正予算と平成28年度千葉市決算の認定など市長提出の45議案と議員提出の発議を審議し、9月29日に閉会しました。

またこの定例会でも、一般質問を行いました。項目は右記のとおりです。

1点目の市政だよりでは、創刊から70年目の節目を迎え、この10月1日号

から記事が横書き、綴じ方開き方が左綴じ左開きとなり、月1回発行。配布方法が新聞折込から市内全世帯へのポスティングと大きく変更されたことに伴い考慮した点や所要経費、今後の課題等についてお尋ねし、発行部数が45万部とより多くの市民に届けられるようになるものの、所要経費については平成28年度決算ベースより年間約1,280万円増額となるが、広告収入の増加（約980万円）や他事業広報紙を取り込むことでの経費削減（約500万円）で費用負担増にならないで移行できるとの答弁がありました。ただ月1回の発行で情報提供の機会が減ることになるので、市ホームページやSNSなどその他メディアをうまく活用し、それらの媒体とうまく連携させながら戦略的・総合的な情報提供体制の構築を求めました。

2点目の地域資源では、千葉市らしい都市アイデンティティの確立に向けて定められた「加曽利貝塚」「オオガハス」「千葉氏」「海辺」の4つの地域資源以外で「千葉市らしい」素材を持っている有形・無形の文化財について、本市にある数、代表的なもの、その活用事例などをお尋ねし、本市には文化財は101件（うち花見川区は12件）あることから、これらをうまく活用しながら市民の愛着や誇りにつながるような都市アイデンティティの確立に向けた取り組みの推進を要望しました。

3点目の高齢者福祉のうち、介護保険と医療保険では、介護費・医療費の適正化に向けた施策や費用抑制策、制度維持のための施策等についてお尋ねし、国民健康保険の55億円の累積赤字解消と国保財政健全化へ向けた道筋を示すことを求めました。

次の悪徳商法では、7月末現在千葉県内で13億円を超える被害を出している「オレオレ詐欺等・電話de詐欺」など消費者トラブルの千葉市消費生活センターへの高齢者からの相談件数などについてお尋ねし、高齢者からの相談内容としては「架空請求」「デジタルコンテンツ関連」が上位を占めている他、冠婚葬祭互助会契約に関連した相談が多くなっているとのことで、高齢者が安心して地域で暮らしていけるよう警察・金融機関等とも連携しながら、消費者行政の充実強化を求めました。

今後もこれらの課題解決に取り組んでいこうと思います。

### 平成29年第3回定例会

9月27日（水）

10:00～10:45

#### ◎一般質問通告項目

- 1 市政だよりについて
- 2 地域資源について
- 3 高齢者福祉について
  - (1) 介護保険と医療保険について
  - (2) 悪徳商法について

## ◎平成29年第4回定例会の一般質問について。（ご報告）

平成29年第4回定例会は11月28日に開会し、就学援助の中学校入学準備金の3月支給のため等の平成29年度一般会計補正予算。千葉競輪場のリニューアル（多目的スポーツ施設の整備）のための千葉市競輪事業特別会計補正予算、並びに千葉市自転車競走実施条例の一部改正。千葉市ビジネス支援センター設置管理条例の廃止。千葉市ハーモニープラザを始め、千葉市平和公園、千葉市ふるさと農園、千葉市民ゴルフ場等の指定管理者の指定などの市長提出の24議案と議員提出の発議を審議し、12月14日に閉会しました。

またこの定例会でも、一般質問を行いました。項目は上記のとおりです。

1点目の職員の人事交流では、10月の米国ヒューストン市訪問の際、千葉市職員が国との人事交流で在ヒューストン日本総領事館に赴任していたことから各種交流行事が大変スムーズで密度の濃い交流活動が展開出来たことを報告した後、本市と国、県、その他自治体、民間企業、海外の姉妹・友好都市との人事交流の状況やこうした人事交流がもたらす効果などについてお尋ねし、こうした人事交流が派遣された職員のスキルの向上だけでなく市役所組織の活性化や派遣先との相互理解や相互交流を深化させているとの答弁があり、今後もこうした人事交流を通じてさらに組織のパフォーマンスの充実を求めると共に、派遣された職員が帰任後はその経験を活かし派遣効果を高めるような配属を行うよう要望しました。

2点目の幕張メッセでは、開業から約30年が経過したことや2020年の東京オリンピック・パラリンピックの会場となることから施設の大規模改修など今後の改修計画。オリンピック・パラリンピックの事前準備、大会期間中の展示会など本来用途としての使用が出来ないことへの対応や2020年以降の誘致活動などについてお尋ねし、幕張メッセが引き続き本市のMICE推進の中心施設として本市経済の国際化をリードしていけるよう利用者の利便性の向上や機能強化を求めました。

3点目の高齢者福祉・高齢者保健福祉計画と地域福祉計画では、計画策定の進捗状況や今後の予定。本市の地域福祉を進めるうえでの課題等についてお尋ねし、これらの計画の取り組み目標や数値目標が本市の地域包括ケアシステムの深化につながり、地域福祉の推進が「自助・共助・公助」が相互に連携し、それぞれを補完し合うような体制にしなければならないので、地域で担う「共助」は、その地域に合った取り組みになるよう地域の声を聴き、状況把握したうえで取り組むよう求めました。

今後とも千葉市が抱えている様々な課題・問題等の解決に全力で取り組んでいこうと思います。是非、ご協力・ご支援のほどお願い申し上げます。

### 平成29年第4回定例会

12月8日（金）

16:00～16:45

#### ◎一般質問通告項目

- 1 職員の人事交流について
- 2 幕張メッセについて
- 3 高齢者福祉について  
(1) 高齢者保健福祉計画と地域福祉計画について

### ◎川村ひろあき事務所

※市政に関するご相談・ご意見・ご提案などお気軽にご連絡下さい。

〒262-0042

千葉市花見川区花島町480-6

TEL: 043-250-1021

FAX: 043-250-0071